



～巻頭言～

## 「節目」が育む力

校長 七田伸克

2学期の教育活動では、特に体験活動を充実させることができました。改めて、地域の皆様のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。

さて、ホンダの創業者である本田宗一郎さんは、著書『俺の考え方』の中で次のように記しています。

「竹には節がある。その節があるからこそ、竹は雪にも負けない強さをもつのだ。」

竹はしなやかにしなる一方で、簡単には折れません。それは、節があるからです。そして竹は、節ごとに成長点をもっています。だからこそ、竹は成長の早い植物と言われています。

「人生の節目」という言葉があるように、社会を生き抜くうえで「節目」はとても大切なものです。節目があるからこそ、竹のようにしなやかに踏ん張ることができます。人で言えば、「ねばり強さ」「心の柔軟さ」「自ら立ち直る力」を備えているということです。

また、悩んだり迷ったりして立ち止まったとき、そこに新たな節目が生まれます。その節目こそが成長の出発点となり、再び歩みを進めていく力を与えてくれます。

明日から冬休みに入ります。冬休みが、自分を見つめ直し、未来（将来）を思い描く大切な「節目」となることを願っています。

### ～東中の教育～

- 学園教育目標
- 自指す生徒像
- 自指す教師像

- 「ふるさとを愛し、夢や希望の実現に向けて、仲間と共に高めあう子ども」
- 「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く行動する生徒」
- 「子どもの未来を信じ、明るく楽しく安全に、生き生きと学ぶ教師」

### ◆冬休み中のお願いです

本校から配布しました「冬休みの生活について」をご家庭でもご確認いただき、安全・安心で有意義な冬休みとなりますようご協力をお願いいたします。冬休みは、家庭の中でお子様の成長を見つめる大切な機会です。下記の3点を意識してお過ごしいただければ幸いです。

#### 1. 「語り合う時間」を意図してつくる

冬休みは、同じ部屋で過ごす時間が自然と増えます。「最近、どんなことが楽しかったのか」など、穏やかな話題から対話を始めいただければと思います。子どもにとって、保護者の方が耳を傾けてくれるという事実は、安心感となり、自己肯定感の土台にもなります。

#### 2. 「役割を持つ経験」を大切に

冬休みは、日々の暮らしの中に小さな役割が生まれやすい時間です。食事の準備や片付け、掃除など、「できそうなこと」を任せてみてください。「ありがとう」「助かったよ」という一言は、挑戦した子どもの背中をさらに押します。成功も失敗も糧にできる時間が、冬休みには豊富にあります。

#### 3. 「デジタルとの付き合い方」を考える

スマートフォンやゲームなど、便利さと楽しさが身边にある時代だからこそ、時間や使い方について、家庭でのルールづくりが必要です。「ただ制限する」のではなく、「どのように使えば学びや楽しみにつながるのか」を話し合うことで、子どもが自らコントロールする力を養うことができます。

## 3学年性教育

16日（火）3学年を対象に性教育の授業を実施しました。本授業では性に関する正しい知識を身につけること、自分自身の心と体を大切にし、同時に他者を尊重する姿勢を育むことをねらいとしています。将来、さまざまな選択を迫られる中で、自ら考え、責任ある判断が大切です。生徒は講師の話に真剣に耳を傾け、グループワーク等を通して、自分の生き方や人との関わり方について考えを深めました。



## 学年別球技大会(バレーボール)

17日（水）3学年、22日（月）1学年、23日（火）2学年が球技大会を実施しました。保健体育科の授業で学んだことを生かし、生徒達が競技の運営や準備、審判、進行に主体的に取組み、白熱した試合が続きました。また、学級の仲間を一生懸命応援する姿や、勝敗に関わらず健闘を称え合う場面も多く見られ、体育館いっぱいに歓声が響きわたりました。仲間と協力する大切さや集団の一員として責任を果たす意識も見られ、学年・学級集団の高まりが感じられました。

### 【3年生】



### 【2年生】



**目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで主体的に行動する生徒**

## 教育活動の様子

【1年生】



## 租税教室

18日(木)3学年を対象に租税教室を実施しました。税金の仕組みや役割について、身近な例を通して学び、税金が私たちの生活や社会を支えていることへの理解を深めました。社会の一員としての責任について考える貴重な時間となりました。



## 札内東学園第2回中学校登校開催

19日(金)今年度2回目となる校区内小学校6年生の中学校登校を行いました。今回は国語科の授業体験と両小学校同士の交流活動です。国語科では中学校で学習する内容の一つである「付属語のいろいろ」を題材に、助詞や助動詞の使い方で文の意味が大きく、時には全く異なって伝わることについて学習しました。具体例を通して言葉の奥深さに触れ、児童達は意欲的に取り組んでいました。また、小学校同士の交流活動では、小学校の先生の主導のもと、自己紹介から始まり、班対抗のクイズ大会やドッヂボールを行いました。最初は緊張していましたが、どの活動も大変盛り上がり、児童達は笑顔で声をかけ合いながら、楽しく交流を深めていました。進学を前に、仲間づくりと安心感を高める貴重な機会となりました。



令和7年度 東学園（東中・白人小・北小）目指す子どものキーワード「行動」

# 1月行事予定

# 頑張る東中生

1	木	元旦 学校閉庁日	
2	金	学校閉庁日	
3	土	学校閉庁日	
4	日	勝毎杯卓球	
5	月	安全点検の日	
6	火		
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		
11	日		
12	月	成人の日 全十勝室内ソフトテニス選手権大会（B級女子）	
13	火	職員会議	
14	水	3学期始業式	6
15	木	交通安全確認の日 モップ交換	6
16	金	生徒会活動の日	5
17	土	アンサンブルコンテスト	
18	日		
19	月	まくべつ教育の日	6
20	火		6
21	水	校内研修	5
22	木	学校運営協議会④	6
23	金	英語検定	6
24	土	全十勝学年別卓球 モルテン杯バスケ	
25	日	モルテン杯バスケ	
26	月		6
27	火		6
28	水	分掌・学年会議	5
29	木		6
30	金	新入生説明会 中学校登校③	6
31	土	おおさかスポーツ杯バレー	

- 全十勝中学校選抜優勝大会 第3位
- 予選Bブロック 対更別中央 2-0
- 決勝トーナメント準々決勝 対 足寄本別勇足 2-0
- 準決勝 対 下音更 0-2



## 授業参観ありがとうございました

12日（金）今年3回目となる授業参観が実施されました。ご多用の中ご来校いただきありがとうございました。今年度の授業参観日は最後になりますが、毎月19日は「まく



## ○学校閉庁日について

12月29日（月）～1月3日（土）は学校閉庁日となります。緊急の連絡が必要な場合は下記の連絡先までご連絡いただきますようお願いいたします。

緊急連絡先 幕別町役場 54-2111

## ○長期休業中の電話対応について

平 日 8:10～16:40

休業日 対応不可